



光輝く轟の芽

: Vision & M: Method & W: Work Hard

千葉市立轟町中学校
学校だより第8号
令和3年12月1日

挨拶について思うこと

生徒指導主事

暦の上で立冬が過ぎ、段々と冬至が近づいて来ると、冬もいよいよ本番です。感染症の予防に、今まで以上に気をつけて、対策をとらなければならない季節の到来です。

さて、朝の登校指導をしていて、気になっていることがあります。それは、挨拶をする声が小さくなってきたばかりか、挨拶をしない生徒が目につくようになったことです。来校される先生方や保護者、地域の方々から、「生徒さんから“こんにちは！”と元気のよい挨拶をもらい、とてもよかった。」とお褒めの言葉をもらうほど、轟町中は挨拶が盛んな学校です。このよき伝統は、コロナ禍の中でも守っていきたいと感じています。

幼いころから「挨拶」をしつけられている子供は、体にインプットされ、誰にでも自分の方から言葉が出るようです。また、他人の心を理解できる人は、誰に対してもフレンドリーに挨拶を行うことができます。ところが、恥ずかしがったり、遠慮してしまうことが原因で、挨拶のときを逸してしまうと「挨拶もできないのか」と第一印象で誤解を受けることがあるので、自分から自然体で言葉が出るように心掛けることが大切だと思います。

哲学者のゲーテは、「最初の挨拶は、何千倍もの値打ちがある。だからすべての人に優しく挨拶を」と言っていますが、「挨拶は」好ましい人間関係を培う原点であることは、今も昔も変わらない事実ではないでしょうか。

現在は、コロナ禍で生活の大半がマスク着用という難しい状況ですが、轟町中の生徒たちには、「挨拶は、人より先に元気よく」をよい習慣として身につけさせたいと思っています。

このことについて、保護者の皆様のご理解とご協力をいただき、家庭教育との連携を図りながら励めて参りたいと考えておりますのでよろしくお願いいたします。

〇1年校外学習

11月12日（金）、1学年は鋸山への校外学習に行ってきました。当日は朝から好天に恵まれましたがあいにく風が強く、ロープウエーが運航中止となったために急遽コースを変更して東口駐車場までバスで登り、班別活動を行いました。

標高329mから見渡す東京湾は、対岸の久里浜がはっきりと確認でき、伊豆半島や富士山、大島もよく見えました。鋸山の名所でもある地獄覗きでは、あまりの高さとはっきり見える眼下の景色に恐る恐る先端まで進みのぞき込む生徒や、足がすくんで進めずにいる姿などがありました。



対岸の三浦半島久里浜がよく見渡せました



鋸山の地獄のぞき 先端まで進む様子

○音楽芸術体験教室

11月15日(月)に、2・3学年を対象に音楽芸術体験教室がアリーナにて行われました。

千葉県邦楽邦舞文化協会より9名の方が来校し、箏、三絃、尺八、小鼓を用いた美しい音色の演奏を鑑賞しました。また、箏の体験演奏があり、「さくら」を上手に演奏することができました。



箏を演奏している様子

○防災教育、発表会

千葉市の研究指定校として健康教育についての研究に取り組んでいます。健康教育におけるテーマを「保健・安全・食育」の三つに分けました。保健では、コロナ禍における感染症対策についてはもちろんのこと、がん教育や救命講習などについて学びました。食育では、家庭科の時間と連携してバランスの取れた食生活や食品ロスなどについて学習をすすめ、給食における残飯の削減などに着目しました。安全をテーマとした学習では、「防災」について10月・11月に実践した校内報告会を行いました。



高齢者体験の様子

本校は緊急避難場所になっていることから、備蓄倉庫には避難所テントやマンホールトイレなど様々な備蓄品が蓄えられております。いつ起こるか分からない災害に備えた心構えが持てるようになったのではと考えます。

12月行事予定

日	曜	行事予定	日	曜	行事予定
1	水	1年認知症ジュニアサポーター講座 進路指導委員会	17	金	評議会 育成委員会パトロール
2	木		18	土	
3	金	実力テスト PTA 理事会	19	日	
4	土		20	月	進路指導委員会
5	日	ソーラーパネル工事 停電	21	火	
6	月	保護者面談①	22	水	
7	火	保護者面談②	23	木	全校集会 お弁当の日 職員会議
8	水	保護者面談③	24	金	冬季休業 (~1/5)
9	木	保護者面談④	25	土	
10	金		26	日	
11	土		27	月	
12	日		28	火	
13	月	専門委員会	29	水	
14	火		30	木	晦日
15	水	木曜日課 2年出前授業	31	金	大晦日
16	木	水曜日課 1年歯医者さんの喫煙防止教室	1/1	土	元旦

◆学校閉庁日について

冬季休業期間中の学校閉庁日は下記のとおりです。

令和3年12月27日(月)～令和4年1月4日(火)

- ※ ・部活動やその他、生徒を登校させての活動は原則行いません。
- ・学校は原則職員が不在となります。問い合わせなどは、上記の期間以外にお願いします。